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一周观察

近日，千禾味业因被指其
“千禾0”商标不代表零添加，
引发关注。

3月20日深夜，千禾发布
关于媒体报道酱油产品检出

“镉”以及与零添加相关情况
与消费者的沟通说明：

就酱油检出“镉”，千禾味
业称，媒体报道所述千禾御藏
本酿380天酱油的配料为水、
非转基因黄豆、小麦、食用盐，
未外源添加任何食品添加剂
和其它化学剂。“镉”存在于
水、土壤、各类农产品中，酱油
产品检出的微量“镉”来源于
原料。公司使用的原材料均
符合国家标准要求。

关于“千禾0”与零添加关
系，千禾味业表示，“千禾0”是
千禾味业食品股份有限公司
的注册商标，按《商标法》规定
在核准的商品上使用。“千禾
0”是公司零添加产品的重要
标识，“千禾0”系列产品是零

添加产品，有严格的生产要
求，在生产过程中严禁使用食
品添加剂。该系列产品不存
在蹭热点混淆零添加概念的
行为。该商标设立的初心是
为了对零添加产品做区别，便
于广大消费者选购，不存在误
导消费者的行为。
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千禾回应酱油含镉 零添加概念遭质疑
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精细作业 播下收获的“种子”
周志翔

网友@您又懂
了：此时此刻“我给你
掏心窝子，你跟我玩
心眼子”的含金量还
在不断上升。

网友@化学课
代表：科普时间到！
镉是土壤重金属，确
实可能通过农作物富
集。但既然符合国
标，慌啥？倒是“0”商
标擦边争议更大，企
业能不能少点套路，
配料表里多点真诚？

网友@格局打
开：酱油江湖早该整
顿了，这次不管谁翻
车，希望倒逼整个行
业把添加剂标到包装
正面，字放大加粗，最
好自带语音播放。
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阿姨：你以为是“白菜
价”，其实人家玩的是

“微缩景观”！
网友@羊毛没薅

反被割：商家把“页”和
“张”玩成绕口令，这算
不算欺诈？建议有关
部门出套“防诈考题”，
下单前先答题，答对
才能解锁购买权。

“图文游戏”式消费陷阱何以有市场？

近日，经常网购的消费者
李丽收到了在直播间花3.9元
抢到的“低价福利”——一瓶
洗衣液。不过，收到洗衣液
后，李丽有些难以置信，因为
整个瓶身比手掌还要小。“白
菜价”“3 元 3 件”“1 分钱抢
购”……近年来，电商平台上
一些商家在宣传商品时，看起
来“一个比一个划算”。然而，
让很多消费者没想到的是，本
以为买到了实惠，收货后才发
现被商家的“图文游戏”绕了
进去。

近年来，“图文游戏”的
“坑”在网络上屡见不鲜：洗
脸巾宣称一包可用 200 次，
结果只有50张，商家解释称

“一张可以用4次，2次擦脸，
1次擦洗手台，1次擦鞋子”；
买到规格为“240 页/本”的
笔记本，翻了翻发现只有
120 张，售后人员表示“1 张
有两面，1面算1页”……“文
字的前半段是阅读理解，后
半段是烟雾弹”，网友们对此
进行的调侃，生动地描述了
这一现象。
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“吃完华莱士，连上 6 次厕
所”“华莱士套餐让我上吐下
泻”……在网络平台上，不少顾客
投诉食用华莱士餐品后出现呕
吐、腹泻等症状。记者随机在河
南郑州、安徽合肥的华莱士两家
门店进行卧底暗访，发现存在频
繁修改“效期标签”（保质有效
期），使用过期食材制作餐食的情
况。在郑州的另一家华莱士门
店，店长自称包括她在内，全员的
健康证都是找中介办的假证。

作为知名餐饮品牌，华莱士
凭借着“平价洋快餐”的运营模式
立足市场。据媒体报道，2019年
至2022年，4年时间，华莱士共新
开门店14710家。截至2024年6
月28日，华莱士的门店数量已达
20356家。可是快速扩张的另一
面，却是华莱士多次因食品安全
问题被曝光、通报。如2024年6
月广东一门店被曝汉堡吃出生
肉，2024年7月北京5家华莱士
门店因食品安全问题被消协点
名。每每遭到曝光后，品牌都会
第一时间作出回应。此次也不例
外，日前@华莱士官方微博 发布
致歉信称，将涉事门店进行永久
关停，不再对外营业，相关涉事员
工予以开除。
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网友@可爱小熊猫：“加价选
座”加的这点价看起来数额不大，
但带来的负面影响却不容小觑。

网友@路过而已：君子爱财，
取之有道。任何侵犯消费者权益
的所谓“行业惯例”都不能惯着。
任何加价减价的理由，绝不是一句

“行业惯例”就能敷衍了事的。
网友@佚名：“加价选座”

行为如果不加以遏制，不仅会
损害消费者权益，还会影响整
个消费市场风气。

文字由梁莉薇整理

随着天气逐渐转暖，春天的气息
愈发浓厚。春天是播种的季节，不仅
是农业领域，各行各业也应遵循这一
规律，积极行动，为全年的“丰收”奠
定坚实基础。

在兴庆区通贵乡王家洼子渔场
的养殖基地，一场别开生面的“水上
春播”正如火如荼地进行。从南方运
来的1.5万斤蟹苗“喜迁新居”，在“塞
上江南”安家落户。与往年不同的
是，今年基地对蟹苗投放进行了精细
化管理，按照规格分为35头、50头、
60头等多个等级，分别投放到不同的

池塘。这种精细化投放方式，能让螃
蟹在成长过程中大小更加均匀，确保
中秋节上市时的产量和品质。

银川市的水产养殖已初具规模，
但要提高产品附加值和品牌竞争力，
还需进一步探索本地化的发展路
径。告别粗放的养殖模式，进行精细
化、科学化管理，是实现更高收益的
前提。正如蟹苗养殖一样，精细管理
是关键。

目前，银川市春小麦播种工作已
全面完成，播种面积达13.61万亩，超
额完成自治区下达的任务。春耕春

播是作物生长周期的起点，对全年农
业生产至关重要。高效完成春播，离
不开精准作业和充分的准备工作。
未来，仍需不断优化种植结构，落实
各项惠农政策，提升粮食综合生产能
力，确保粮食安全。

农业生产讲究时令，社会经济领
域同样如此。政策的及时出台和有
效落实，能够带动市场参与者尽早谋
划、积极行动。近期，《银川市提振消
费若干措施》发布，明确提出大力发
展演唱会经济。市财政将安排800万
元，对在银川市范围内举办的演唱

会、音乐节的主办企业，根据观众规
模和人均消费情况给予奖补，每站次
最高奖补200万元。

银川市民对演唱会充满期待，而
政策的出台无疑为演出公司释放了积
极信号。在各地争相抢夺优质演出资
源的背景下，尽早对接才能获得更多
选择空间。这需要政府与企业协同发
力，精准扶持培育演出市场，共同打好
演出经济这张牌。此时出台政策，不
仅能让银川在夏秋季节迎来更多精彩
的演出，满足市民的文化需求，也将为
城市发展注入新的活力。
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